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Dans notre secteur pastoral de Savigny-Viry Bienheureux Marcel Callo, des 
appels et des réponses se dessinent en ce mois de janvier et pour la suite. La 
question est de savoir comment et avec qui les amplifier ?

Des lettres de mission sont remises à plusieurs équipes : équipes animatrices, 
équipe Espérance … et pourtant nous savons que des ouvriers demeurent encore 
peu nombreux dans ces équipes et la moisson abondante. Comment susciter de 
nouvelles vocations ?

De nouvelles personnes adultes font leur entrée en Église, une douzaine dans 
notre secteur pastoral. En même temps, nous savons que de nombreux 
contemporains, voisins de paliers, plusieurs personnes dans nos familles ne sont 
pas de la partie. Et oui, il y a là un grand stade de la mission. Vous me direz pas 
facile, mais la réalité est qu’il existe, ce terrain.

Des personnes s’engagent pour des missions spécifiques en les inscrivant 
dans le reste de toute leur vie. Ce ne sera pas à mi-temps. C’est le cas de 
Christophe et de Vincent qui recevront l’institution au lectorat (lecteur) et à 
l’acolytat (service de l’autel) le dimanche 21 janvier à sainte Thérèse, en vue du 
diaconat permanent (signe du serviteur) dans les mois à venir. Comment amplifier 
cet élan dans nos communautés chrétiennes ? Quelles vocations nouvelles dans 
nos communautés chrétiennes ? As-tu ouvert les oreilles pour entendre l’appel du 
Seigneur pour toi ? La peur t’a-t-elle arrêté ? sache que c’est possible de frapper 
à la porte.

Enfin, parmi d’autres terrains, des temps de convivialité sont prévus tout au 
long de l’année pour marquer la fraternité. C’est le cas des vœux et la galette des 
Rois proposés en secteur le 14 janvier prochain à 15h dans les salles de l’église 
du Saint Esprit à Viry. Ces moments constituent un bon terrain de la mission car 
en fin de compte, un des buts n’est-il pas de découvrir une réalité pastorale du 
secteur ? Cette année, les associations caritatives. L’année prochaine, pourquoi 
ne pas aller à la découverte des réalités au service des enfants et des jeunes 
dans notre secteur ?

Alors, d’Olympie en Grèce en 776 avant J.C, à Paris en France en 2024, en 
passant par la relance des olympiades par Pierre de Coubertin (J.O de 1896 à 
Athènes) ; le terrain, que dis-je, le stade de la mission est à notre portée. Il 
demeure une tâche à accomplir. Pas seulement comme le déclarait l’illustre 
Pierre de Coubertin dans un discours, le 24 juillet 1908 : « l’important, c’est de 
participer », mais le but sera de gagner avec honnêteté la course des terrains de 
la mission, pour une couronne qui ne flétrit pas. Ceci à l’instar de saint Paul : 

« Tous les athlètes à l’entraînement s’imposent une discipline sévère ; ils le 
font pour recevoir une couronne de laurier qui va se faner, et nous, pour une 
couronne qui ne se fane pas » (1Cor9, 25). 

Bonne et heureuse année 2024 !

Père Emmanuel BIDZOGO
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Le Fil Savigny—Viry 
A Noël, à chaque enfant sa crèche

Cette année, l’aumônerie de Savigny sur Orge a proposé à chaque enfant 
de réaliser à la maison sa propre crèche.
Pendant la journée en paroisse du 2 décembre, les 4e /3e ont préparé tous 
les éléments nécessaires lors d’un atelier bricolage intense et productif.

 

Chaque week-end de l’Avent, les  « 4/3 » ont remis aux enfants des « bouts 
de crèche », jusqu’au tout dernier le soir de Noël ! 

Quel plaisir de voir les plus jeunes courir chercher leur enveloppe !
Ils ont ainsi pu vivre l’Avent de manière suivie, recueillie mais gaie … et 
impatiente.

Voici quelques-unes des réalisations, avec la touche personnelle de 
chacun.

Une belle initiative à saluer, merci à Isabelle et Laurence 
 Invitation vœux 

et galette en 
secteur!

Dimanche 14 
janvier, 15h

Salles sous l’église 
du 

St Esprit, Viry

Rétrospective 2023, 
vœux et partage de 

la galette*

Avec la présence 
des mouvements de 
solidarité du secteur

* Une petite participation sera 
demandée pour boucler le 

budget
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Lectorat et acolytat 

Le dimanche 21 janvier 2024…
A la messe de 11h, en l’église Sainte Thérèse et en présence de notre 
Evêque Michel Pansard, Christophe SONZOGNI sera institué lecteur et 
acolyte avec Vincent TOEPPEN, tous deux en dernière année de préparation 
au diaconat. Nous vous expliquons ici, en quelques mots, ce que cela signifie.

Le lectorat et l’Acolytat ne sont ni des sacrements ni une ordination. Mais alors…
De quoi s’agit-il ? 
Le lectorat et l’acolytat sont deux « ministères institués », c’est-à-dire des fonctions 
particulières conférées par l’évêque, de manière définitive, à un laïc (homme ou 
femme), au service de la Parole de Dieu (le lecteur) et au service de l’autel 
(l’acolyte).

Le lecteur (lectorat)…
Est institué pour lire la parole de Dieu à l’exception de l’évangile. Pourtant, me 
direz-vous, il n’est pas nécessaire d’être institué lecteur pour faire une lecture à la 
messe. Oui mais la lecture de la parole de Dieu n’est pas un acte anodin. Cela 
nécessite, a minima, un peu de préparation, voire de formation. Idéalement, il 
faudrait être institué lecteur pour lire la parole lors d’une messe même si, dans les 
faits, de nombreux paroissiens le font très bien. Le lecteur reçoit la mission d’inviter 
ses frères à se mettre toujours plus à l’écoute de la Parole de Dieu, et à en vivre. Le 
lectorat ne cherche surtout pas à mettre en lumière le lecteur, mais seulement la 
parole de Dieu.

L’acolyte (acolytat)…
Se met au service de l’autel. Pourtant, me direz-vous, il n’est pas nécessaire d’être 
institué acolyte pour servir la messe et aider le prêtre. Des servants d’autels, 
adultes ou enfants, le font très bien, sans pour autant avoir été institués acolytes. 
Oui mais l’acolyte reçoit la mission particulière d’aider à tourner les regards des 
fidèles vers le Corps du Christ et à les entraîner encore et toujours à s’en nourrir. 
Encore une fois, il n’est pas un « super servant d’autel ». Il est, et demeure, un 
serviteur discret au service de la liturgie. 

Le Christ est présent à la Messe…
Dans le Peuple réuni en son nom autour du ministre ordonné (le prêtre). La liturgie 
est prévue pour rendre visible et sensible cette présence du Christ vivant auprès de 
son Église. C’est Lui qui parle quand nous lisons les Saintes Écritures. Il est là 
présent dans le sacrifice de la messe. Les ministères institués de lecteur et 
d’acolyte doivent aider à donner un relief particulier à la liturgie de la Parole et à la 
liturgie eucharistique.  

Voilà un beau programme…  
C’est une étape indispensable pour le diaconat permanent. Le futur diacre 
chemine, par étapes, afin de progressivement apprendre à bien servir à l’autel et à 
lire la parole de Dieu, avant d’être au service de l’Eglise. 

Mais c’est toujours ensemble, en Eglise, que nous célébrons…
Ministres ordonnés et fidèles baptisés, acteurs institués ou non, nous participons 
tous activement à la célébration. Le prêtre se fait le porte-parole de l’assemblée 
par la prière eucharistique, lorsqu’il dit : « Tu nous as choisis pour servir en ta 
présence » « humblement, nous te demandons qu’en ayant part au corps et au sang 
du Christ, nous soyons rassemblés par l’Esprit Saint en un seul corps ». Cette réalité 
nous dépasse… La liturgie doit la rendre visible et sensible. Il est de la 
responsabilité de chaque membre de l’assemblée réunie d’y veiller et d’y participer 
activement. 



Portrait : Saint Martin de Tours ou 
Martin le miséricordieux. 

Contact : 

Savigny : Bonne Nouvelle, 
3 rue Joliot Curie. 
tél. 01 69 05 28 42.  
Instagram 
Paroisse_de_savigny_sur_orge 
Viry : 3 rue Horace de 
Choiseul. - 
tél. 01.69.05.30.43 

Paroisses catholiques 
de Savigny sur Orge et 
Viry Châtillon 

www.savigny-viry-catholique.fr 

Le Fil Savigny—Viry 

Le mot : Transmettre  
Transmettre vient du latin « transmittere », qui veut dire faire passer, envoyer au-

delà. C’est aussi faire passer une chose à ceux qui viennent ensuite, communiquer 
quelque chose à quelqu’un après l’avoir reçu. Comme un héritage, matériel ou 
spirituel, ou un enseignement.
C’est ce que Jésus a fait : « Il enseignait les foules » et les apôtres et leur 
transmettait l’enseignement de son Père, afin qu’ils puissent, à leur tour, l’enseigner 
aux autres.
A la suite des apôtres, les Chrétiens l’ont fait jusqu’à nos jours : ils ont transmis 
l’enseignement du  Christ, ils l’ont gardé vivant pour les générations futures, malgré 
les persécutions, les guerres et tous les malheurs du monde. Ils ont transmis 
l’espoir.
Et cet enseignement, c’est tout particulièrement se tourner vers les pauvres, les 
malades, les affligés, les étrangers, les accueillir comme nos frères et sœurs. Ce 
sont ces valeurs de solidarité qu’il nous faut absolument continuer à transmettre 
sans relâche.

Pierre-Yves

Sa vie nous est connue essentiellement à travers «  la vie de saint Martin » écrite par 
Sulpice-Sévère, riche avocat bordelais qui ira à Tours pour le rencontrer. Son récit est 
pour partie historique mais aussi légendaire compte tenu de la grande admiration qu’il 
portait à Martin.

Martin est né en 316, dans une famille païenne en Pannonie à Savoria, aujourd’hui 
Szombatheley en Hongrie. Son Père est officier de l’armée romaine ; Martin est lié à la 
carrière de son Père au gré des affectations de garnison de celui-ci. Dès 15 ans Martin 
est enrôlé comme soldat ; il a servi dans la cavalerie impériale.Dans ses affectations, il 
va être muté en Gaule .

  

En 334 il est en garnison à Amiens. Lors d’une nuit glaciale il porte secours à un 
mendiant transi de froid ; Martin coupe en deux son manteau militaire et lui en donne 
la moitié. La nuit suivante il verra en songe le Christ revêtu de la moitié du manteau 
donné au pauvre. 

Cet évènement reste le plus connu de la vie de saint Martin et explique qu’il soit 
appelé le Miséricordieux.

Martin est un homme de foi et un évangélisateur
Très tôt il a la volonté de devenir chrétien . Après l’épisode d’Amiens il quitte l’armée 

et il est baptisé. 
Il rejoint alors le futur Saint Hilaire , évêque de Poitiers qui bénéficie d’une grande 

réputation de défenseur de la foi trinitaire. Il va encourager Martin à fonder le premier 
monastère de la Gaule à Ligugé en Poitou. Il est accompagné par des disciples avec 
lesquels il exerce son activité d’évangélisation. Il reste à Ligugé dix ans . A cette époque 
il a aussi une réputation de faiseur de miracles,  de guérisseur qui se répand dans la 
région.

En 371 après le décès de l’évêque de Tours les habitants de Tours veulent choisir 
Martin pour évêque compte tenu de sa réputation mais lui n’aspire pas à l’épiscopat ; 
alors ils l’enlèvent et le proclament évêque.  Il accepte sa charge mais il veut rester 
moine . Alors il fonde un nouvel ermitage à Marmoutiers à proximité de Tours. La règle 
de vie est la pauvreté, la mortification et la prière.

Martin ne limite pas son action pastorale au diocèse de Tours ; il voyage à travers la 
Gaule pour évangéliser et propager la miséricorde. Il parcourt les campagnes autour de 
Chartres, Sens, Autun et Bourges.

Après une vie missionnaire et rempli de miséricorde il meurt  en 397 à Candes sur 
les bords de Loire en disant cette phrase : « Seigneur s’il le faut garde moi en vie car je 
ne refuse pas le labeur. » Cette phrase illustre le dynamisme de cet homme de foi et de 
miséricorde.

En France près de 500 communes portent le nom de Saint Martin et près de 4000 
églises lui sont dédiés. Son aura dépasse la France puisque des églises lui sont 
dédiées aussi en Europe !                                                                                  Monique

Brèves : https://evry.catholique.fr/

Saint Martin de Tours

Eglise St Martin de Savigny

Faire de l’Eglise une maison sûre. Suite à la promulgation des décrets dans le cadre 
des actes du synode diocésain, la commission « Faire de l’Eglise une maison sûre » a 
été mise en place sous la conduite de Corine DELORMEL. En savoir plus : 
https://evry.catholique.fr/faire-de-leglise-une-maison-sure/


